

# 11月(霜月)の行事予定

SC：スクールカウンセラー在校日 午前 9:00-12:00  
午後 13:30-16:30  
心：心の相談員在校日 9:30-14:30

日	曜	行事予定	給食	児童会関係	SC	心
1	月	クラブ(反省) 安全点検日 ICT	○			○
2	火	4年社会見学(弁当)	○ 4年弁当			
3	水	文化の日				
4	木	内科検診(1~3年)	○			○
5	金		○			
6	土					
7	日					
8	月	学習発表展示会会場準備(做課後) ICT	○			○
9	火	展示会児童作品搬入	○		0後	
10	水	展示会①9:00-16:00 弁当の日 声かけ運動 給食費再振替日 ※4年社会見学予備日	○ 弁当			
11	木	B日課 展示会②9:00-16:00	○			○
12	金	B日課 作品鑑賞 作品片付け	○			
13	土					
14	日					
15	月	登校日 弁当の日 ICT 作品片付け	○ 弁当			
16	火	読書月間(~12/17) 1年生作品展(~12/10) ALT345	○			
17	水	C日課(4~6年) 職員会議 声かけ運動	○			
18	木	※1年社会見学予備日(弁当)	○ 1年弁当			○
19	金	3年社会見学(弁当) ALT56	○ 3年弁当			
20	土					
21	日					
22	月	ICT	○	児童委員会③		○
23	火	勤労感謝の日				
24	水	下校訓練(放課後)	○			
25	木	B日課 5時間授業 Q-U検査	○			○
26	金	B日課 ALT346	○			
27	土					
28	日					
29	月	3年国際理解 給食費振替日 ICT	○			○
30	火	ALT345	○		0前	

**12月参観日の予定**  
当初の予定から変更になっています。ご確認ください。

12/6(月) 4年 5校時  
12/8(水) 3年 5校時  
12/9(木) 2年 5校時  
12/13(月) 5年 5校時  
12/14(火) 1年 5校時  
12/15(水) 6年 5校時

# さくらぎ



## 学校だより No.8

令和3年10月29日発行  
千歳市立桜木小学校  
〒066-0072 千歳市自由ヶ丘7丁目1-1  
TEL 0123-22-3301 FAX 0123-22-3302  
URL: <https://chitose-edu.jp/sakuragi-e/>

## より積極的な発想で

【校長】

## 運動会

近藤 弘 隆



校長室の廊下に、私が個人的に学校行事写真を掲示しています。今年度になってしばらくは、4月の入学式の写真(と昨年のブロック運動会の写真)しか掲示できていませんでしたが、9月末の緊急事態宣言解除から、道内だけでなく札幌市内の感染者も減少し、5年生宿泊学習、6年生修学旅行、2年生社会見学、1年生社会見学、そして第44回ブロック運動会が実施され、掲示できる写真が増えてきました。掲示しながら写真の中の子どもの生き生きとした笑顔を見ると、とてもうれしくなります。

先月の学校だよりで、これまで延期になっていた学校行事などが多く実施される10月を、子どもたちにとって「実り多い秋」となるようにしていきたいと記事にしました。運動会や宿泊学習・修学旅行が無事に実施できたから終わりではなく、これらの行事の中で得た、日常の学校生活だけではできない貴重な経験を、今後の子どもたちのしっかりとした成長(実)につなげていきたいと思っています。

コロナ禍において、これまで本校の先生方には、「(新型コロナウイルスの影響で)できないで終わるのではなく、できる方法を考えていくこと」を伝えてきました。これがマイナス思考ではなくプラス思考、消極的ではなく積極的に行動することだと考えていました。つまり、根底にあったのはこれまで行われてきた教育活動を行う事でした。しかし、今は感染状況が落ち着いていますが、未だにこの感染症の収束に向けた見通しがつかない状況です。この新型コロナウイルスの感染拡大で失ったものも多くありますが、感染拡大前の状況に戻していこうというのも消極的な発想であり、現在地を出発点として新たな学校教育を構築していくということこそが、積極的な発想であると考えようになりました。「これまで同じようにできる方法はないか?」ではなく、「これまでになかった新しい取組は考えられないか?」、こういった発想ができるように、私も含めた教職員の意識改革が必要であると思いました。

子どもたちの命と健康を守ること、子どもたちの学びの保障、学び方や各種行事の在り方、保護者や地域の皆様との連携の仕方など、これまで長い年月をかけて築き上げてきた学校教育の在り方そのものを、根本から見直していく必要があると思います。ただ見直すと言っても、もちろん学校だけではできないこともありますので、教育委員会や地域・保護者の皆様とも連携して取り組んでいきたいと思っていますので、皆様のご理解ご協力をお願いいたします。

しもつき 霜月  
文字通り、霜が降りる月という意の「霜降り月（しもふりつき）」の略で「霜月」となった。

**防犯（不審者対応）訓練を実施しました**  
9月28日（火）「防犯（不審者対応）訓練を実施しました。感染防止のため、集会形式ではなく、各教室において、放送の指示により、万が一の時に、身を守る方法について学びました。千歳警察署の方にも、訓練の様子を見守っていただき、不審な人に声をかけられたときの対応について説明をいただきました。時間を守って行動することが身を守ることに繋がっていることが印象に残りました。



**「選挙集会」が行われました**  
9月27日（月）選挙集会が行われ、後期児童会役員が選出されました。演説では、学校をよくするために、何ができるか自分の言葉でしっかり語ることができていました。これから、みんなの代表として、頑張ってください。

会長	〇年〇組	〇 〇 〇 〇 さん
副会長	〇年〇組	〇 〇 〇 〇 さん
副会長	〇年〇組	〇 〇 〇 〇 さん
書記	〇年〇組	〇 〇 〇 〇 さん
書記	〇年〇組	〇 〇 〇 〇 さん
書記	〇年〇組	〇 〇 〇 〇 さん

**5年手話体験**  
10月14日（木）5年生が「手話体験」を行いました。千歳市社会福祉協議会の方々を講師にお迎えし、手話の指導を受けるとともに、体の不自由な方に対する接し方について教えて頂きました。世の中には、様々な人たちが生活しています。皆が気持ちよく生きていける共生社会を創るために、一人一人が為すべきことを学んだ1日でした。

**「R3教育活動アンケート」へのご協力ありがとうございます。**  
10/18（月）「まちcomiめーる」で配信させていただいた、「R3教育活動アンケート」へのご協力ありがとうございます。回答期間を29日としておりましたが、11/7（日）迄延長いたします。お忙しい中申し訳ありませんが、回答がお済みでない方は、ご協力をよろしくお願いいたします。

**宿泊学習終了、来年の修学旅行に向け飛躍！**  
10月5・6日（火・水）に、5年生が宿泊学習へ行ってきました。楽しみに準備してきた宿泊学習。子どもたちは、見学やレクリエーションを思いっきり楽しんでいました。おこばち山荘では、自然の中で遊びながら、環境問題や生物のつながりを学び、施設の人たちからは、意欲的な姿勢を褒めていただきました。頑張りました。しかし一方、話を集中して聞けず集団行動が乱れ、時間を無駄にしてしまったことがありました。来年の修学旅行に向けての今後の改善点です。写真は、大倉山ジャンプ台の頂上を指さし、熱く語る〇〇先生。来年に向けて、子どもたちが「飛躍」できるよう、学校も支援していきます。



**修学旅行の思い出を胸に卒業へ向け飛翔！**  
10月8・9日（金・土）に、6年生が修学旅行へ行ってきました。「自分から動く みんなで楽しむ」を目標に準備してきた修学旅行。1日目の小樽での自主研修では、班で協力し、時間を意識して見学ができました。ルスツリゾートへ移動した後は、おいしいバイキングでの食事をいただき、お風呂でゆっくり疲れをとりました。部屋での交流もあり、友だちとの仲が深まった夜となりました。2日目は朝から遊園地で遊びました。途中、班の人とはぐれてしまうなど、いろいろなハプニングがありましたが、たくさん遊べたようです。今回の楽しい思い出を胸に、これから、いよいよ中学校へ向けて「飛翔」の時です。



**2年社会見学 普段出来ない学びを楽しむ**  
10月13日（水）に、2年生は滝野すずらん公園へ社会見学に行ってきました。コロナ・熊・天気といういろいろ心配されましたが、晴天に恵まれ一安心。整備中などで、遊べない施設も多かったのですが、他校の姿はなく、ほぼ貸し切りに近い形で、思う存分楽しむことが出来ました。単に楽しむだけでなく、グループのみんなを思いやった行動、他のお客さんに迷惑をかけない節度ある行動や計画と時間を守った行動など、役割を分担し楽しみながらも、普段学校では経験できない学びの場となりました。



**フロック運動会 教育活動再スタート**  
10月23日（土）フロック運動会が開催されました。当日は、低・高学年フロックの競技時に通り雨が降る「秋の空模様」でしたが、子どもたちは、保護者の皆様の応援のもと、元気に競技や演技を行うことができました。様々な教育活動や行事が延期や中止となっていましたが、今後、感染拡大状況を踏まえつつ、再スタートしていきたいと考えています。



**お知らせ**  
校舎及び体育館ボイラーの工事について、11月初旬から、まず校舎から稼働できる見込みとなりました。その間は、教室にストーブを設置して対応しています。ご心配をお掛けし、申し訳ありません。

**感染防止対応への感謝とお願い**  
新型コロナウイルスへの感染者が全国的に減少傾向となり、学校も10月は、今まで延期となっていた、宿泊学習、修学旅行、社会見学、運動会を実施することができました。日常の学習活動もできることを少しずつ増やしているところです。保護者の皆様には、毎日の健康観察や体調不良時の対応、連絡や情報の提供に適切にご対応いただきました。また行事等の延期や中止にもご理解とご協力をいただいておりますこと、職員一同、心より感謝申し上げます。今後についても、感染の広まりの状況等を見つつ、感染防止対応を取りながら教育活動を行って参ります。基本的な感染対策は、北海道及び千歳市の指針に沿い、今まで通りの形で継続していきます。本人やご家族に発熱や風邪症状がある場合についての対応も変更はありません。これまでと同様に、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



**ちえ 智慧之輪**  
新型コロナウイルスの流行に伴い、換気のため、朝、出勤すると、校舎中の窓を開けることが私の毎日の日課（仕事）です。しかし、開ける広さや場所はいつも同じではなく、日々少しずつ変えるように心がけています。天気、気温、風の吹き方、そして窓のそばに掲示してある子どもたちの作品（掲示物）等を考えながら、



グラウンドの木々の葉も散り、季節の変化を感じます。そんな中、桜木小の一人の児童が、自身が植えた朝顔の**変化**（いつまで花が咲くのだろう）をずっと見続けている姿がありました。そう言えば、『さくらぎNO.4』で紹介した私の家の盆栽（ツツ）もすっかり枝だけの姿に**変わって**しまいました。変化しているものは他にもあります。4階中央ホールの掲示物。十五夜には、ネミたちが満月をながめていたのですが、月日の移り変わりとともに、掲示物の中の月が欠けていきました。人間にとっても、「**変わっていくこと**」は、大切なことではないでしょうか。私たちが日常的に使っている言葉も、日々**変化**しています。先日、文化庁の調査結果が報告されていました。「鬼かわいい」という現代語に、「違和感」を感じない人の割合が増えているそうです。一時期一世を風靡した「超かわいい」という流行語は、すでに終わってしまった言葉なのかも知れません。



**「知る」ことで見えてくる世界がある**  
Maintain the current situation is just go backwards.  
題：「現状維持では後退するばかりである」

**ソサエティ「Society5.0」**。これは日本が目指す日本の未来の姿です。これからは、人工知能やIoT、ビッグデータ等を活用し、人とモノをつなげ、知識情報を共有することで、新たな価値を生み出し、様々な問題（少子高齢化、過疎化、格差等）を乗り越え、希望の持てる社会を実現しようというものです。そんな未来を生きる子どもたちに、どのような力を身に付けさせていくのか。今年の1月に「令和の日本型学校教育」という国の考え方が示されました。予測しづらい**変化の激しい社会**の中で、**変化**を乗り越え、豊かな人生を切り開き、持続可能な社会を創っていける力を子どもたちに育成していくことが、学校・地域家庭教育に求められたのです。この2年間は、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、社会生活（学校生活）は**大きく変わりました**。様々な努力があって、ワクチンや治療薬が開発され、また、感染防止行動の浸透により、少しずつ光が見えつつありますが、おそらく、以前と全く同じ生活が戻ってくることはないでしょう。新しい生活スタイルやその中の生き方への**変化**が世界中の国や組織、人に求められ、各々がどのように対応していくか、その力が試されるのかも知れません。ウルト・ティニーは、「ティニーランドはいつまでも未完成である。現状維持では後退するばかりである。」と言いました。ティニーランドが夢の国であり続けるのは、たゆまぬマイチンツ（小変化）を繰り返し、自らをアップデートしているからなのでしょうか。しかし、**変わる**ということは、一方で**変えてはならないもの**を見失わないことでもあります。人間にとっては何でしょう。その一つが「**他者に対する優しさや思いやり**」だと思います。これは、コロナ禍においても大切な要素でした。桜木小では、これからも子どもたちに大切に育て続けていきたい「**力（資質）**」です。